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“Ustedes representan como el 98% de las empresas de nuestro país, y por eso que entendemos

que no pueden estar solas”, destacó la máxima autoridad nacional.
 
 

La Jefa de Estado, Michelle Bachelet, participó en la inauguración del XVII Encuentro Nacional de la

Micro, Pequeña y Mediana Empresa de Chile, Enape 2016.  “Yo reconozco y conozco el tremendo

valor que tienen ustedes, y sé de sus logros y también sé de sus desafíos. Y creo que es muy

importante reconocer esto, sobre todo en momentos en que nuestra economía pasa por 

dificultades”, destacó. 

 

Añadió que, junto a los ministros de Economía, Fomento y Turismo, Luis Felipe Céspedes;y del

Trabajo y Previsión Social, Ximena Rincón, “ustedes representan como el 98% de las empresas de

nuestro país, y por eso que entendemos que no pueden estar solas, que los Gobiernos tenemos que ir

en apoyo con distintos tipos de iniciativas, con distintos instrumentos, porque sé que los obstáculos

para un micro empresario, un pequeño empresario, incluso, en muchos casos, un mediano empresario,

son muy distintos  a los que puede tener un gran empresario”. 

 

Asimismo, dijo, “quiero hacer un reconocimiento muy especial a BancoEstado, que está justamente

apoyando el emprendimiento.  Y por eso que el primer año de Gobierno le entregamos 450 millones de

capitalización a BancoEstado y, además, se aumentó en un tercio las operaciones avaladas por el

Fogape, el Fondo de Garantías para la Pequeña Empresa”. 



 

Agregó que “desde marzo de 2014, gracias a esta capitalización que hicimos, el BancoEstado aumentó

en un 15% sus clientes de micro empresas y en un 48% sus clientes de pequeñas empresas. Y los

montos asignados en préstamos a las micro empresas crecieron en un 28%, mientras que los

asignados a pequeñas empresas crecieron un 32% y los montos asignados a las medianas empresas,

 un 45%”. 

 

Sobre la economía nacional, sostuvo que “los vientos van a seguir cambiando, a favor o en contra. Por

eso lo que importa realmente es que seamos capaces de construir un motor propio, que nos permita

seguir avanzando con mayor estabilidad y mayor seguridad, independiente de hacia dónde sopla el

viento”. 

 

Además, destacó que  “estamos dando condiciones de realismo al salto en productividad, porque

necesitamos mejorar la productividad. Y el caso más visible es la Agenda de Energía, que acaba de

alcanzar un punto culminante con la exitosa licitación, de hace un par de semanas, que trajo mayor

competencia, innovación tecnológica, sustentabilidad y, lo más importante de todo: mejores precios a

nuestro sistema eléctrico regulado”.  

 

La Jefa de Estado detalló que “tenemos numerosas agendas de futuro, concordadas con los actores

privados y de la sociedad civil: Agenda de Concesiones, Agenda Digital, Plan de Zonas Extremas para

reducir la centralización, Plan de Construcción de Embalses, para combatir la sequía. Es decir, todas

cosas, algunas a corto plazo, otras a 10, a 20 años plazo”. 

 

En este contexto, afirmó que “hemos actuado con decisión, pero con responsabilidad. No es fácil

romper la inercia que algunos confunden con estabilidad. Pero nosotros  haremos todo lo necesario

para que podamos salir de este momento, donde la economía crece, pero crece más lento de lo que

quisiéramos, y donde todos puedan beneficiarse de ese crecimiento”. 

 

La máxima autoridad nacional expresó que Chile ha fortalecido el diálogo público-privado: ”Mi llamado

es que no caigamos en caricaturas. Tengo plena conciencia que a veces no todos pensamos lo mismo,

y eso es súper legítimo, es una democracia, pero eso, en vez de distanciarnos, ha hecho que seamos

aún más pragmáticos para buscar cuáles son los puntos de acuerdo”.  

 

En este sentido, resaltó que “es lo que yo le he mencionado al país cuando digo: queremos una vejez

digna. Entonces, tenemos que buscar un sistema responsable, serio, pero que a la vez sea sustentable

en el tiempo. Y yo lo único que quiero que ustedes sepan, es que por cierto vamos a escuchar la voz

de ustedes, de las Pymes, porque sin duda vamos a escuchar las voces de todos. Y tenemos que

tratar de buscar una fórmula con la cual todos podamos convivir, pero que sin duda ponga el foco en

que mejoremos las pensiones de nuestros adultos mayores, ahora y las futuras, de las generaciones

venideras”.  



 
 
 


